

## Premier convoi de rapatriement des réfugiés congolais du Burundi

APA, 29-10-2010 Kinshasa (RD Congo) - Quelque 173 réfugiés Congolais ont quitté jeudi le centre de transit de Songore (Nord du Burundi) pour rentrer chez eux dans la Province du Sud Kivu (Est de la RD Congo), indique un communiqué du HCR parvenu vendredi à APA. Il s'agit du premier convoi de rapatriement des réfugiés congolais du Burundi depuis la signature des Accords tripartites entre le Burundi, la République Démocratique du Congo et le HCR en décembre 2009. Le HCR avait facilité le rapatriement de quelque 1500 réfugiés congolais du Burundi entre fin 2006 et 2007, mais cette opération avait été suspendue en raison des conditions de sécurité dans la Province du Sud Kivu. Une amélioration de la situation sécuritaire permet aujourd'hui de reprendre la facilitation de ce mouvement de retour. Selon le HCR, les 173 réfugiés congolais ayant pris part à ce premier convoi de rapatriement font partie des quelque 1 000 réfugiés qui ont jusqu'ici exprimé leur volonté de rentrer en République démocratique du Congo, afin de retrouver leurs familles et reprendre leurs vies dans leurs localités d'origine. Ce vendredi, les personnes rapatriées seront accompagnées dans leur localité d'origine à Uvira et dans la plaine de la Ruzizi où ils bénéficieront également de la gratuité des soins de santé pour six mois et d'un kit de construction. Afin d'assurer leur retour en sécurité et dignité, le HCR collabore étroitement avec les autorités gouvernementales et provinciales congolaises et la société civile dans la préparation des communautés d'accueil au retour de leurs compatriotes. Un programme de réintégration basé sur une approche communautaire leur permettra de retrouver progressivement une vie normale dans leur pays. En effet, depuis 2006, le HCR soutient des infrastructures sociales de base, notamment des écoles, des hôpitaux et des centres de formation dans la Province du Sud-Kivu. Le retour volontaire des réfugiés burundais avait commencé le 5 octobre dernier et ce jour, plus de 840 réfugiés burundais sont déjà rentrés chez eux. Le Burundi accueille aujourd'hui quelque 28 000 réfugiés congolais dont entre eux vivant dans trois camps de réfugiés et 8 300 sont des réfugiés urbains dans la capitale du pays, Bujumbura.